
 

 

 

 
   

 

小春日和の中で 

校長  上田  辰美 

例年に比べ、温かな日差しの日が多かった１１月のように思います。この時季のお天気のいい日

は、小春日和・菊日和と表現され、ささやかな晴れの時間を大切に思う気持ちが伝わってきます。 

この時季になると、幼い頃、菊づくりが好きな祖父の手伝いをさせられたことを思い出します。１００

鉢以上はあったでしょうか。毎日のルーティーンがしっかりしている祖父でしたので、春先から仕事に

行く前の朝の３０分ほどと、仕事から帰ってきてからの１時間ほど、毎日菊の世話をしていました。夏の

夕方、裏庭で風に吹かれながら、シャツ一枚でタオルを首にかけ、菊を眺めていた姿をよくみかけまし

た。祖父は、製材の仕事で右手の指を痛め不自由でした。だから小学生のころから、鉢に添える小さ

な札に花の様々な名前をよく書かされました。たくさんの種類の聞いたこともない菊の花の名前を書

き続けました。 

ある年、祖父の菊が市の文化祭で金賞をとりました。日頃あまり派手なことを好まない祖父でした

が、その菊と写真をとってほしいと頼まれました。玄関にでも飾って撮ってあげればよかったと今となっ

ては思うのですが、いつも並んでいる鉢植えのそばで本当にうれしそうに微笑んで写真におさまりま

した。そんなことを思い出すと、菊日和の陽だまりの中の祖父の笑顔が浮かんできて、鼻の奥がツー

ンとしてきます。 

あの頃は、何の思いもなく、手伝ってと言われ名札書きをしていたにすぎませんが、祖父の役に立て

ていたかなあと思うと、少しうれしくなりほっとし、幸せな気持ちになれます。幸せは誰かに何かをして

もらって感じることもありますが、それ以上に、誰かの役に立てている、誰かをうれしい気持ちにできて

いると感じた時に得られるように思います。 

 

     さて、あっというまに２学期のまとめの１２月を迎えます。慌ただしく何かに追われるような日々にあっ 

て、先を見通しながら慌てないこと、今日一日に感謝して過ごすことの大切さを感じながら過ごしたい 

ものです。 

大谷の子どもたちは、人生の先輩方に見守られ、皆様の情熱と叡智から沢山のことを学ばせてい

ただきながら育っています。先日も、地域の皆様がグランドゴルフ交流大会を企画してくださいました。

子どもたちは、地域の皆様に励まされ、応援されながら、２時間余りの交流を存分に楽しんだ様子でし

た。人生の大先輩方に安心して甘え、リラックスして競技している様子に、たくさんの人に支えていただ

きながら子どもたちが育つことのできる環境に感謝した次第です。 

今後も、子どもたちが幸せな人生を切り開いていく力を育む学校教育となるように、そして、誰かを

幸せにすることに目を向けることができる子どもたちの育成に向けて努力したいと思います。 

 

 

■ 第７回文化祭 
１１月５日（土）に第７回文化祭を開催しました。「学び伝える歴史   えがき実現する未来   きざみ続け

る今」というスローガンのもと、子どもたち一人一人が、楽しみながら練習の成果を表現する姿をお届けす

ることができました。今年度は、初めてのモザイク画やバンド演奏など、新しいことへの挑戦もありましたが、

大きな拍手に子どもたちは達成感を感じていました。  

当日の感想コーナーでいただいた保護者の皆様からの温かいメッセージは、子どもたちの励みになりま

した。また、祭りばやしやオンステージの練習では、地域の皆様にもご協力いただきました。ありがとうござ

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大谷小中学校だより 
N０.８ 

令和４年１１月２４日 

珠洲市立大谷小中学校 

 

 私は、げきをがんばりました。げきのがんばっ

たところは、ほごしゃのかたたちに分かりやすく

聞こえるように大きな声でゆっくりしゃべるのに

きをつけました。次は、よさこいです。よさこい

では、６年生におしえてもらったことをいかして

がんばりました。そして、ほかのことも注意され

たことをがんばってやりました。  〈 彩夏 〉 

文化祭では、歌やよさこいやたいこなどいろいろ

ありました。 

歌では、大きな声を出して歌えました。よさこい

では、おどりをうまくそろえることができました。

たいこは、小ばいとか大ばいもできました。アンコ

ールもありました。たいこが、一番つかれました。

オンステージでは、僕たちの「たまごやきーず」は、

リコーダーをうまくそろえることができたのでよ

かったです。            〈 裕翔 〉 
 私は、文化祭でがんばったことが２つあります。

１つ目は、リコーダーの演奏です。「マリーゴール

ド」が失敗しないか不安だったけどうまくいったの

でよかったです。２つ目は、オンステージのオープ

ニングです。オンステージをもり上げるために大き

い声を出したり、おもしろいことをしたりすること

をがんばりました。 

印象に残ったことは、２つあります。１つ目は、

バンドです。ギターやドラムを、短い練習時間では

むずかしいのにすごいなと思いました。２つ目は、

ダンスです。いろんな曲をして全部ふりつけとかを

覚えていたのでおどろきました。  〈 しゅり 〉 

私は、文化祭で一番緊張したのは、意見発表です。

緊張しすぎて話すスピードがはやくなってしまい

ました。 

一番落ち着いてできたのがバンドで、なぜか安心

しながらエレキギターを演奏できました。けっこう

盛り上がったと思います。 

文化祭の準備でけっこう忙しかったけど、結果的

に成功してよかったです。また来年も、盛り上がる

文化祭を全校児童生徒で創りたいです。              

〈 陽菜 〉 



ご厚志ありがとうございます 

■  グラウンドゴルフ地域交流会 
１１月１０日（木）に、グラウンドゴルフ地域交流会がありました。後期生徒が、地域の皆さんと一緒にチー

ムを組み、体験しました。グラウンドゴルフは初挑戦の生徒がほとんどでしたが、地域の皆さんのご指導や励

ましにより徐々に上達し、一打ごとに一喜一憂する姿が見られました。また、体を動かしながら、リラックスして

地域の方といろいろなお話しできるよい機会をいただきました。 

大谷地区の皆様には、様々なご準備をいただき、本当にお世話になりました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■  SDGs学習合同報告会 
 

日 曜 学 校 の 教 育 活 動 日 曜 学 校 の 教 育 活 動 

1 木 
街頭指導7:30    安全点検  

塩むすび島の会（２年生）若山小・宝立小中２年生

来校 ２・３限 
17 土  

2 金 期末テスト 18 日  

3 土   19 月 
１限スペリングコンテスト（後期課程） 

舘そらみさんとの表現活動5.6限 

4 日   20 火 舘そらみさんとの表現活動5.6限 

5 月 期末テスト 21 水 通知表渡し・三者面談14:30 

6 火 県評価問題１～３限 22 木   

7 水 校内研修会⑪15:30 23 金 終業式14:00 

8 木   24 土 冬季休業 

9 金 
５．６年劇団四季「こころの劇場」14:00～16:00 

ラポルト 
25 日   

10 土   26 月  

11 日   27 火   

12 月 スペリングコンテスト取り組み開始～12/16（後期） 28 水 仕事納め 

13 火 
児童生徒集会⑧8:10 

プログラミング教育 ４～６限 
39 木 年末休日 

14 水 職員会議⑪15:00 30 金 年末休日 

15 木 街頭指導7:30高堂 31 土  

16 金 児童生徒委員会⑧15:30    

○ 文化祭で行った「赤い羽根募金」では、合計で「８，１０９円」の募金がありました。 

○ 地域の方からたくさんのジャガイモをいただきました。 

〇 カーム歯科様より、引き続き朝日小学生新聞をご寄贈いただきました。 

〇 常俊様より、白菜、キャベツ、りんごをいただきました。 

２学期も ＤＯＫＩＤＯＫＩ ＷＡＫＵＷＡＫＵ ＮＩＫＯＮＩＫＯ 
保護者の皆様、いつもありがとうございます。 

 

【知ってる!? ＡＥＤ】 
保健安全委員会の田谷さんを中心に、AEDに関する掲示を作っていただきました。 

校内や大谷地区の設置場所が一目でわかり、夏の講習会で学んだことも繰り返し 

確認できる内容です。体育館入り口に掲示していますので、ぜひご覧ください。 

 

【非行被害防止講座】 
  保健安全委員会のお世話で、非行被害防止講座が予定されています。多くの皆様のご参加をお願いい

たします。 

〇 日 時  １１月２８日（月） １４時５０分～１５時４０分 

〇 内 容  「安全に、賢く、インターネットを活用するために」   講師 珠洲警察署 生活安全課 

 

１２月２１日（水）には、「ベルマーク集計」が予定されています。また、広報委員会が広報紙「うみなり」の

発行に向け制作中です。まだまだＰＴＡ活動が続きます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

地域の方はとても元気だなと思いました。初めてグラ

ウンドゴルフをして、前半は、うまくやれていたと思う

のですが、後半は、力加減が難しくて上手くいかず６を

２回とってしまいました。でも、きれいに入ったとき

は、楽しくてうれしかったです。 

〈 真白 〉 

初めてのグラウンドゴルフでしたが、上手

い人のプレイを見ていくとコツなどが分かっ

ていきました。一緒のチームの人は、全員ホ

ールインワンをしてかっこいいなあと思いま

した。                〈 來槻 〉 

私は、他校の発表を聞いて思ったのが、馬

と一緒に生きるというのが心に残りました。

競馬で必要とされなくなった馬は、馬肉とし

て食べられるというのをなくそうとして、馬

カフェやふれあいできる風景にしたいと発表

していて、発表の仕方もとてもわかりやすく、

内容も納得できて聞いていて面白いなと思い

ました。 

〈 紗香 〉 

 

SDGs 発表会に参加し、自分の成長につながったこと

が主に２つあります。 

１つ目は、自分たちの発表です。なぜなら、何回も何回

も最後まで訂正して、全力で作ったスライドだったから

です。また、何度も練習した言葉のかけ合いでは、オーバ

ーリアクションで分かりやすく反応できたからです。 

２つ目は、他の学校の発表を見たことです。なぜなら、

見ながらメモをとることで、次の発表でしなければなら

ないことやどういう工夫があるのかということを知るこ

とができたからです。次の２月の発表では、今回の反省

点を活かして、もっと具体的な発表にしたいです。 

〈 瞳依 〉 

 

はじめは全然できなくて、４や５ばかり出

していたけれど、地域の方が 優しく教えてく

ださったので、そこそこ上手くなれたと思い

ます。地域の方とお話しすることもあまりな

かったので、お話しできてとても良かったで

す。             〈 駿介 〉 

       

１１月１２日（土）にラポルト珠洲でSDGs学習合同報告会がありました。学校を離れて他の学校の発表

を聞くことで、内容や発表の仕方等から、一人一人が多くのことを感じ取ったようです。２月には、校内での

「生活科・総合的な学習の時間 発表会」を予定しています。そちらも、ぜひご覧ください。 

 


